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OURNEAUX ECONOMIQUES*

La Commission de surveillance des Fourneaux Economiques 
sTest- réunie le vendredi 9 Avril 1926 à la Mairie, à l’effet 
dTenvisager la suite possible a donner au voeu émis, lors de 
la réunion privée du Conseil Municipal, du 4 Liarsconcernant 
la création d’une cuisine, dans le Quartier des .Bois Blancs..

Etaient ' présents : MM. SAINT VENANT, Ad joint au Kaire, 
HAVnTW PArpoillpr Him T a 1 ml .MARTIN, Conseiller Municipal, . 
BIBICHE, BOUGEE OOUSSEMENT, BARRAG-V
BENNEQUIN, POLLE? -VENANT ».Administra
teurs .

Etait absent excusé H. TOUR, Conseiller Municipal.

La séance' est4 présidée par H. 1’Adjoint S A INT-’TITAN T.

Le président rappelle que, déjà en Octobre 1924, la précé 
dente commission avait suggéré à l’Administration .la création 
de nouvelles cuisines au Faubourg des postes et aux Bois Blancs^ 
à Esquermes, à Saint-I lauric e, mais., comme aujourd’hui, la que s-— 
tion des locaux rend très difficile la Réalisation des voeux 
émis.

En effet, de l’enquête à laquelle il a été procédé ,par le 
Service des Travaux, le 26 Mars 1926, il résulte ( rapport ci- 
annexé de M. Pergant, chef de service ) que la Ville ne possède 
aucun local aux Bois Blancs.

A Saint ’ Maurice, rue Vantroyen, une ancienne école démonta
ble pourrait, le cas échéant, être aménagée, mais est-ce bien ' 
le milieu reche rch é.

Au Faubourg des Postes, rien n’existe dans l’aggloméra-' 
tion, ce n’est que drms les locaux de la propreté publique, 
endroit éloigné, qu’une cuisine pourrait être installée.

M. POLLET VENANT, dit au Président qu’a son avis, 1 ins
tallation d’une cuisine au Faubourg des Postes est faisable dans 
l’ancien poste de police. Pour les Bois Blancs, Esquermes et" ' . 
Saint Maurice, si difficile que soit.la situation elite peut , . 
être solutionnée si chacun apporte toute la bonne volonté desi- 
rabl e.

Les créations demandées ré rendant aux besoins essentiels 
des populations ouvrières, il faut absolument aboutir et cons
truire, s’il y a lieu, suivant les desiderata dos- Comités^dos 
quartiers intéressés. A cet effet, il conviendra de prévoir 
un crédit supplémentaire de 100.000 Francs, dépense prévision
nelle pour 1’installation de quatre cuisines, étant entendu 
que ce chiffre sera susceptible d’être modifié après examen ap
profondi de la question. •



La Commission partage cet avis et charge son président 
de faire connaître à 1TAdministrât ion Municipale quTelle se
rait heureuse de voir constituer, dans le moindre délai, une 
Commission dite d’étude, comprenant les Administrateurs des 
cuisines, les représentants des Commissions des Travaux et 
de 1TAssistance.

Cette question étant solutionnée, H. BIBICHE demande quel 
est le résultat de 1Texploitation à ce jour.

Le Secrétaire donne lecture d’un extrait du rapport sur 
la situation.

Tickets vendus jusqu’au 10 Avril .66.060 Francs
Bons du Bureau de Bienfaisance 27.089 Francs 

Total des Recettes 93.140 Francs

'M. BIBICHE se déclare satisfait.
Le ~résident demande ensuite à la Commission do vou

loir "bien fixer la date de fermeture.
Après échange de vues, il est entendu que, sauf évène

ment imprévu, la fermeture aura, lieu le 30 Avril prochain.
LTordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 

Heures.
Le. Secrétaire ;
0, DELON QUE

Vu :
L’Adjoint délégué:

SAINT-VENANT.



■mmis si on de Surveillance des Fourneaux 1 .;onomiques

éuni on du 4 Octobre I

. La Commission s’est réunie à la lliiri^i 
1’effet d’envisager les' mesures à prendre al 
prochaine des Cuisines populaire so

ÿr 4 Octobre à 
e la réouverture

Etaient présents :

M.M I)3OSTB0IWr, Adjoint au Maire
MARTIN, Conseiller Municipal
80, d°
BENUEQUIN , Conseiller d’Arrondissement
BIBICHB (
BOUCHE ) Administrateurs
COUS SEME ® (
POULET-VENANT )

) A dmi n i s t ra t e ur s

A soi 2 9 heures la Séance- est ouverte par M. Leneubourg.

M , 1’Adjoint expose quo la réunion de ce jour n’est que préparatoire 
Elle a surtout pour objet d’exprimer des voeux afin do faciliter à 
1’Administration municipale l’étude des questions relatives au bon 
fonctionnement des cuisines.

A cet effet, il propose de fixer la dato d’ouverture au Mercredi 
2 Novembre.

Cette proposition est adoptée.

M . Poliet-Venant demande au Président de séance si la Commission 
dite, dos Fourneaux Economiques, est encore qualifiée pour exprimer 
des voeux, puisque l’on ne tient pas compte, la plus souvent de ses 
désidérata.

En effet, à différentes reprises, des propositions ont été formulées 
concernant la création d’une cuisine nouvelle à Cantalou, au Faubohrg 
des Postes ainsi que pour l’achat du matériel moderne et aucune suite 
n’a été donnée à cos demandés..

Actuellement, je. voudrais quo let cuisine. Lettin soit transférée à 
1’Ancienne.Bourse du Travail rue de la Vignette où. les locaux sont 
mieux appropriés, mais je considère par avance que ma demande ne sera 
pas retenue.

M. Martin'avec tous les membres de la Commission, partage l’avis 
exprimé par le camarade Poil et Venant et-demande que les propositions 
ci-dessus exprimées soient à nouveau soumises à l’examen de 1 ’Adminis
tration.

Il an est ainsi décidé.

M. 1’Adjoint Banaubourg, Président, rappelle que demain mercredi il 
y aura réunion de la Sème Commission, il invite tous les administra
teurs des fourneaux économiques à y assister, attendu que l’on abor- ' 
dera les questions qui viennent d’etre soulevées.



Il est entendu que tous les administrateurs feront le 
possible pour répondre a cette invitation*

Pollet Venant demande où en est la questioned© la créa- 
tift-n des restaurants municipaux, qui 
reprises«

II. Peneubourg répond à P« pollet 
exp ose a ses collé gu es co mi i en t 1'i a é e

Dans ma pensée, je voulais paire 
ce que font certains patrons- 
un milieu confortable ot lui 
substantiel à prix réduit«. P 
j1 ai remis en temns opportunz 
ie^dois l'avouer, les adversaires de notre intr°Ù à î-exécLion 8c ce projet en objectant 9ue notre restau 
rant âe l'ives, puisque ,c’est à lives eue je roulas tenter l'ex- 
périence, porterait prejudice 

ù eu sujet, j'ai fait une 
il résulte ou T aucun co bare tier

Vous voyez mes chers amis 
sont opposés, et voila pourvu.Oi. nou-'v sommco

I-ï. pollet Venant déclare eue lorsque  
ive l'hnion

fut envisa.'gée a di fférentes

Venant eu meme temps au T il 
lui eu est venue* 
au point de vue municipal 
1Touvrier raisonnable dans 

onner un repas varié autant que
sant ce la conception aux actes, 
tous les document’s nécessaires, mais 

?tion ont mis

lives nue 
ux gargot tiers de quartier, 
enquête personnelle de laquelle 
5es envi ron.s no donne plus a manger.
la fragilité d es. argument s" qui nous 
nous sommes arrivés au point mort.

lTon a accepté l'insta 11a 
ti on d'une friture à la coopérative L'Union, on est mal fondé a 
souteni r aue des' restaurais ouvriers, nuiraient aux commerçants 
environnent s,, cela denote de parti pris*. rr... *

IP Pour déclare qu'il n'y a. désormais au ' une c-ttitude a 
r p. étendre l'organisation et la moderniser, il en ,■ ornera VeiXle 1 première occasion rersuaiê «u’il sera suivi par ses 

eamaraies. ■ décidé at F. Etliche ajoute :
Nous flevons nio3.emiser les cuisines si nous ne voulons nas 

avoir la population contre nous» o+.,-.Qn an rp-npq'ne doit nasI.T. le Président demande si le cout actuel du no ne ..ou Jc.to 
être modifié□

Les i-d minis trr t eurs s on t d ' a 
dernier? soit ;

Viande
Lé grames
Bouillon

d & 1'' ande mai ni enir les

0.75
0.50

I .50T011.L : . « - * *
Cette proposition est adoptee.
ù. le Président demand e de • fixe r comme, 

de chacun pour la saison I9„. .
Cuisine Bouvines Ldministr-b-eur

Béguinage-
Lot tin
Baigne rie
Bénelon
Pombelle
Pte nue 1 '

proposition adoptee*
t-.. Cou s semen t demande si les 

effectuées, ’i. Bout affirme eue le 
né en temps utile. , „

L'ordre du jour étant épuise.

sui t

il

it ri but! ons

Penn equm 
bouche
Pollet Venant 
Bour 
llartin 
Coassement
Bi biche

,  'n a. lé es sont
service des travaux aur<> terni

la séance est levée à 15 h 50

Lé Secrétaire, 
V. Belonn^e,



M.Lî. les Membres le la Commission le Surveillance des Fourneaux 
économiques se sont réunis à ïa Mairie de Lille, le I^Uecemore r 
17- heures', sous la présidence de M. peneubourg, Adjoinù au Maire,

Polie t-Venant (

Présents : M.M.
I

Peneubourg, 
Mart in,

A d j o i n t a u Ma i re 
Conseiller muni ci pa.

& Bour , 0 °
Bibicho j
Bouche ( Adminis t r a’te ur s
Coussement j

Excusé : M. Lennequin.

Assistait à la réunion : M, pelonque, Chef de bureau*

Le Président expose. qu’il a jugé utile de réunir les Administrateurs 
pour connaître leur avis sur la mévente persistante aux Fourneaux 
économiques, mévente qui a déjà eu pour conséquence le licenciement de deux 
aides,

Il ajoute qu’en raison de la situation, il convient d envisager les 
masures à prendre et de proposer à 1’Administration les modifications 
j igées opportunes,

M .M. Martin, Pour et Bibiche déclarent que le prix du repas complet 
est trop élevé et que la viande frigorifiée n’est pas très appréciée.

Ils émettent l’avis que,, si l’on revenait au prix pratiqué l’an 
dernier, avec fourniture de viande fraîche, la clientèle fidèle revieil- 
drait,

Cette proposition est adoptée.,
Mo Coassement demande que des instructions soient données afin de 

vérifier, très sérieusement, les quantités et la qualité des denrées o
M . le Président répond que des instructions seront données en co 

sens et qu’il exprimera à M. le Maire, les desiderata de la Commission, 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée«
Réunion commencée à 17 heures, terminée à 13 heures 30 =

Le Secrétaire,

o , RSLOWIOo


